

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscription:—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 18 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Conditions:—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

TARJETA POSTAL

Yo sé que los gobernantes y quienes aspiran a gobernar, deben acreditar que saben ser administradores del silencio. Una lengua suelta ó un carácter que con facilidad se rindiere á los asaltos de las curiosidades malicias, podrían ser grandemente peligrosos para la tranquilidad pública. El secreto es una de las fuerzas del Estado. Y romperlo á destiempo, sin necesidad superior que lo justificara, cuando no causase inclinación al daño evidenciaría lamentable ligereza. obras de corazón alegre, ó un lamentable alismo mental.

Claro es que el silencio es obligado cuando lo reclama el patriotismo. Un día dijo Silvela en las Cortes, quizás hiperbolizando el deber, que hay circunstancias en las que es lícito incluso el perjurio. Pero lo que en unos casos aconseja é impone la quietud de las lenguas y de las plumas, no puede aconsejar é imponer en otros la más patriótica actividad? ¿No ha habido silencios que constituyeron verdaderas calamidades públicas? ¿No pudieron evitarse grandes acontecimientos nacionales con sólo hablar alto, y á tiempo? Si los políticos españoles que estaban enterados á la razón de la triste realidad de nuestra Marina y en frente de nuestro Ejército hubiesen tenido el valor cívico necesario para arrostrar las impopularidades y en su consecuencia hubieran hablado con claridad á España, ¿no se habrían disminuido considerablemente y con gran ventaja los valores morales y materiales de la patria los estragos del desastre de 1898?

El toque está en el aprecio que la conciencia más exquisita haga de la oportunidad de una ú otra acción, ya que lo mismo se puede servir ó deservir á España callando que hablando. Digo lo que antecede á cuento de la conferencia dada por D. Gabriel Maura; añado que me parece de perlas que se va ilustrando á la opinión acerca del problema marroquí, el más importante y trascendental de los planteados, si es que no es el único de verdadera importancia y trascendencia; y es mi sentir que don Gabriel Maura ha debido hablar antes. Ciertamente el paso á la tribuna parlamentaria ha estado cerrado, pero quedaba libre el acceso á las populares. Cuando el patriotismo invita á hablar la reserva y el silencio acusan daños irreparables. ¿Quién sabe los que se hubiesen evitado si una vez autorizada hubiese gritado en los últimos meses de 1909 y antes del otoño de 1911, refiriéndose á nuestra acción en Marruecos, «ni un paso más».

PATRICIO.

Proyectos de Hacienda

Madrid 25-9 m.

El ministro de Hacienda señor Bugallal, prepara la labor que someterá al Parlamento.

No se ha determinado todavía que proyectos se discutirán enseguida y los que se aplazarán para el otoño, con objeto de discutirlos con los presupuestos.

Cartagena religiosa

Esta noche al toque de oraciones se cantará en la Consagrada iglesia de la Caridad la solemne Salve á gran orquesta como inauguración del suntuoso novenario que en ho-

nor á nuestra excelsa patrona la Virgen de la Caridad, comenzará mañana en dicha iglesia.

También en la iglesia Parroquial de Santa María de Gracia se cantará otra solemnisima Salve á gran orquesta con motivo del novenario que á la Virgen del primer dolor dedica la Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús en el Paso del Prendimiento.

Un banquete

Mañana noche serán obsequiados con un banquete por la Peña de los Etcéteras, los electos diputados á Cortes por esta circunscripción don José Maestro Pérez, D. Angel Moreno, D. Jacinto Conesa y D. Joaquín Payá.

Aunque á la hora en que escribimos estas líneas no está designado aún el local en donde ha de celebrarse el acto, es probable que éste tenga lugar en el Palacio de D. Celsino Martínez, situado en la Plaza de Perfumo.

La comisión de aguas

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Carlos Tapiá se reunió ayer tarde á las 4 en el salón de actos del Palacio municipal la comisión especial de aguas, asistiendo al acto los señores Góngora, Gomez Quiles, Angosto, Guardiola, Malo de Molina, Ramonell, Calderón, Carlos Roca, Mendez, Marínez, (D. Felix), Espín, Nadal Cándido, Oliver, (D. A. y D. F.) y Guindulain.

Después de leerse el acta de la sesión anterior, se aprueba esta tras de una ligera observación del Sr. Ramonell sobre el modo condicional en que aceptó su estudio.

El señor Tapiá explicó el objeto de la reunión que era dar cuenta de la Memoria redactada por el Ingeniero Sr. Ramonell, de las bases que propone el Alcalde de Murcia para realizar de común acuerdo el abastecimiento de las dos entidades, y de una Memoria presentada por D. Esteban Calderón tratando del abastecimiento de aguas no potables.

Tras de algunas indicaciones de los señores Guardiola y Calderón se dió lectura al informe presentado por el Sr. Ramonell en el que aconseja desecar las aguas de Letur, y hace comparaciones de los de Letur, Nerpio y Río Mundo, haciendo resaltar las inmejorables condiciones biológicas de las últimas, que deben ser las preferidas.

Del estudio económico de los tres manantiales resulta que traer las aguas de Nerpio costaría 8.440.000 pesetas; las de Letur 8.150.000 id.; y 9.037.500 las del Río Mundo.

El Sr. Ramonell se muestra partidario del aprovechamiento de las aguas de los Chorros del Río Mundo proponiendo que se hagan las gestiones necesarias con los murcianos.

El Sr. Tapiá da cuenta de la grata acogida que esta idea ha tenido en Murcia y dice se van á leer las bases propuestas á la última.

En estas se formula que Cartagena gestionará la Ley de concesión, apoyada por Murcia, y que ésta tendrá derecho á una cantidad para su consumo.

Murcia, al hacer su aprovisionamiento, pagará los gastos de captación y conducción hasta el partidor de donde tome el agua.

En caso de haber subvención ésta se rebajará proporcionalmente, de la cantidad á pagar, en relación

con el agua que se destine á cada población.

En los años de sequía la reducción se hará proporcionalmente á los caudales acordados.

Los gastos de guardería y conservación será por cuenta de las dos ciudades.

Después de discutir estos puntos, se acordó imprimir inmediatamente la Memoria para el estudio de los señores vocales y reunirse esta tarde para acordar sobre ella.

El acta de Besada

Madrid 29-9 m.

Una numerosa comisión de significadas personas de Alcoy ha entregado á Besada el acta de diputado. Le expusieron las necesidades de los pueblos de aquel distrito.

Besada les expresó su propósito de representar en Cortes el distrito de Alcoy renunciando al acto de la circunscripción de Lugo.

Hoy obsequiará á los comisionados con un almuerzo.

De Sociedad

Ha regresado de Valencia á donde marchó con motivo de las pasadas elecciones de senadores, nuestro apreciable amigo y contertulio el ilustrado doctor en medicina y director de este Instituto, D. Ponciano Maestre.

Después de haber permanecido entre nosotros unos días, ha regresado á la Corte nuestro apreciable amigo D. Diego Cánovas.

Acompañado de su distinguida familia ha marchado á us posesiones del campo (La Palma), nuestro amigo y contertulio D. Juan Sorod.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufre, el precioso hijo de nuestro querido amigo y contertulio el concejal de este Ayuntamiento, D. José Calderón Jorquera.

Lo celebramos.

Hemos tenido el gusto de saludar completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama unos días, á nuestro apreciable amigo y contertulio el oficial vista de esta Aduana, D. Vicente Chiralt.

Nuestra enhorabuena.

Boletín del Explorador

El jueves día 26 del corriente y á las seis y media de su tarde se verificará el examen de admisión y entrega de insignias de los que hayan solicitado su ingreso en la Asociación.

Acto seguido el ilustrado capitán de Artillería don Alejo González y García Gutiérrez, dará una conferencia sobre el tema «Historia de la Artillería».

A este acto asistirán todos los exploradores.

Cartagena 24 de Marzo de 1914.—Por orden del Comité.—El secretario interino, Vicente Chiralt.

Cotización y cambios

PLOMO, 19-6-3.
PLATA, 28 30/32.
ZINC, 21 8-9.

INTERIOR, 79'90
PARIS, 6 15.
LONDRES, 26'76

Espectáculos

Teatro Principal

La simpática canzonetista Manolita Ruiz continúa escuchando todas las noches en este elegante coliseo grandes aplausos.

En el programa de películas que en las secciones de esta noche se exhibirán figura la de larga duración titulada, «El último acorde».

Salón de Actualidades

Hoy con motivo de la festividad del día comenzarán las secciones en el bonito salón cinematográfico de los hermanos García á las 5 de la tarde exhibiéndose en todas ellas un variado programa cinematográfico.

El Brillante

A las cuatro de la tarde de hoy comenzarán las secciones en este popular salón cinematográfico.

En el programa de películas figura el estreno de la monumental cinta marca americana «La lucha fratricida», cuyo argumento está basado en un episodio de la guerra de sucesión en los años 1860 al 1865.

En todas las secciones tomarán parte las simpáticas artistas hermanas Garnier que cada noche obtienen más aplausos por los bonitos números que presentan.

OBSEQUIO

Madrid 25-9 m.

Romanones obsequió con un banquete al dramaturgo francés Paul Hervien, asistiendo intelectuales y aristócratas.

Hervien se mostró complacido de los agasajos que se le hacen.

Ecos artísticos

La notable compañía de comedia que dirige Pepe López Alonso actúa, con gran éxito, en el Ateneo, de Tarragona.

Leopoldo Frégoli, antes de retirarse de la escena, quiere dar un adiós á Barcelona con unas funciones que se celebrarán en Novedades, siendo la primera el miércoles día 1 de Abril.

La Goya, antes de embarcar para América, se despedirá del público de Barcelona, actuando en el Tivoli los días 1, 2 y 3 de Abril.

Procedente de Zaragoza, donde ha actuado durante una larga temporada, llegó á Barcelona la aplaudida tiple dramática valenciana Paquita Rosell.

La compañía cómico dramática de Gómez Ferrer que ha terminado su temporada en el Principal de Soria, ha debutado en Teruel.

El Canal de Panamá

La fecha oficial para la apertura de este Canal se ha fijado para el primero de Enero de 1915 por el presidente de los Estados Unidos, Monsieur Wilson, que ha nombrado la comisión para el gobierno y administración de dicha zona.

El coronel Foeltai, ingeniero director de los trabajos ha sido nombrado primer gobernador y administrador con plenos poderes, contando con un personal de 2.500 en pleados para todos los servicios.

Un decreto del presidente Wilson ha fijado recientemente las reglas para la determinación del tonelaje de los barcos que atraviesen el Canal de Panamá, siguiéndose los

mismos principios aplicados en el Canal de Suez.

Puede decirse de un modo general que el tonelaje bruto medio, según las nuevas reglas, será ligeramente superior al que darían los métodos seguidos en Suez; pero Panamá, resultará en ciertos casos algo inferior.

Para obtener el tonelaje neto, al cual es aplicable la tarifa, se han acordado ciertas deducciones que determinan un tonelaje sometido á derechos más reducidos en Panamá que en Suez.

Lo que dice Miranda

Madrid 25-9 m.

El ministro de Marina ha declarado que carecen de fundamento las noticias propagadas sobre el alcance del proyecto de la segunda escuadra, que se ajustará á los límites de la ley de 1908 y dentro de nuestros recursos económicos.

El proyecto, más que crear una escuadra desproporcionada, tenderá al desenvolvimiento de las industrias y del trabajo nacional.

Crónica de Noticias

El día 30 del actual se renirán en Junta General en la Sociedad Económica los interesados en el desagüe del Beal.

Tres ó cuatro PASTILLAS CRESPO modifican el catarro y lo curan, pesetas 1'50.

En el negociado de guerra de este Ayuntamiento y provistos de los pases que obran en su poder, deben comparecer los reclutas del reemplazo de 1913, con objeto de conocer el cuerpo á que han sido destinados.

ANTONIO TORROME

Afinador y reparador de Pianos, venta de Pianos nuevos á plazo desde veinte y cinco pesetas en adelante (Para avisos) calle de la Serreta número 16, 3.º ó en la tienda de D. Miguel Escobar.

CARTAGENA

El Gobernador civil comunica á la Alcaldía el definitivo ingreso en el manicomio provincial, de los dementes Abardo Rech y Ramón Navarro, vecinos de esta ciudad.

Se compran

Novelas de Renacimiento Y AUTORES MODERNOS M. Carreño Medieras 4.

En las oficinas del Administrador de Aduanas se admiten reclamaciones durante el plazo de 20 días, referentes á una caja de maquinaria abandonada, procedente de Hamburgo.

De coral y finas perlas Tu boca parecería Si con el Licor del Polo Te enjuagaras cada día.

El sargento licenciado Juan Romero ha sido nombrado cartero del Algar con la gratificación de 250 pesetas.

Curación de las Hernias (Quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el viernes 27 de Marzo estará en Cartagena en el Hotel de Francia el conocido ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguetos CUADRUPLE y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños podrán, con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Acudirán asimismo á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar dicho especialista, y tened presente que estará en Cartagena en el Hotel de Francia, en Lorca el día 26 en la Fonda de Universo y en Murcia el día 28 en el Hotel Patrón, en donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse á su consultorio en BARCELONA, Unión, 13.

Aviso

El día siete de Abril del año actual, se celebrará á la venta en pública subasta, de las operaciones vencidas y no renovadas á su tiempo debido, en la Casa de Préstamos de la calle Honda número 18 bajo, de esta ciudad.

Los números de las operaciones á que se refiere esta subasta son de 40.222 al 41.308, ambos inclusive, correspondientes á los meses de Septiembre y Octubre del próximo pasado año.

Lo que se participa á los interesados y público en general según ordena el vigente Reglamento.

—La Administración de Propiedades é impuestos ha remitido á esta Alcaldía un oficio para D. Miguel Robles, vecino de esta ciudad.

Aviso

Debiendo enagenarse en subasta que se celebrará el día 26 del actual, los efectos procedentes de las operaciones vencidas y no canceladas, comprendidas entre los números 83.817 al 89.878 ambos inclusive de las efectuadas en el Establecimiento de préstamos de la plaza de Riusueño 6, se hace público para que los interesados procedan al desempeño ó renovación de los indicados efectos.

—El Inspector provincial de Sanidad ha recordado á esta Alcaldía la circular del Ministro de la Gobernación referente á la vigilancia que debe ejercerse con los pasajeros procedentes de Larache.

PINTURAS «GALIAS»

PINTURAS «OSO BLANCO»

Especiales para cada uso No son buenas las que sirven para todo Venta: Droguerías y Electos Navales

Nada de bombos ni mentiras

Cura la hernia (quebradura)

El reputado especialista don Vicente Tortosa (hijo), mediante el nuevo y práctico vendaje, premiado recientemente en el último Congreso profesional que puede cómodamente llevar la persona más delicada de ambos sexos, y no hace bulto ni tiene los defectos de que adolecen los vendajes franceses é ingleses; siendo de aplicación personal y sin la pretensión de curar á grandes distancias, evitando la credulidad de los ilusos é incautos á quienes es sabido siempre es de fatales consecuencias. Consultadme (herniados), soy bien conocido de la humanidad doliente. Treinta y cinco años de práctica y de reconocimiento éxito como certifican las eminencias médicas, é innumerables enfermos curados que así lo atestiguan, son la mejor garantía de mis obras. —MI CURA está al alcance de todas las fortunas por ser la más positiva y de reconocida economía. Gabinete del autor: Cartagena, Puerta de Murcia, 27, pral.—Consulta de 10 á 1 y de 3 á 6.

Laboratorio Químico

San Diego, 38 y 40, segundo

Análisis Químicos, Biológicos é Industriales Minerales, Aguas, Orina, Jugo gástrico, etcétera.

SEGUROS MARITIMOS

El Llody Alemán

Escames Hermanos

Rep. de M. Carreño.—Plaza de S. Agustín 7